
 
 

 

ATA DE REUNIÃO DE ASSOCIADOS 

Associação Brasileira de Sprinklers – ABSpk 

 

 Data: 26/05/2021 das 10h00 às 12h00 

 Local: videoconferência 

 Participantes: 
 José Carlos Paiva – Gerente Executivo / ABSpk 
 Ruy Fernando Germek – Germek 
 Débora Arjona Tomé – Engeplot 
 Roseli Aparecida de Paula – ABSpk 
 Mariana Junqueira – Bluefire 
 Ricardo Pesce – JCI Tyco  
 Mauro Peres –Tupy 
 Adriane Lima – Grundfos 
 Michael Ferreira – Victaulic 
 Edgard Lyncoli – JCI Tyco 
 João Carlos Wollentarski Jr. – Ipê 
 José Pousada – Protectotec 
 Daniel Miranda – Feuertec 
 Rafael Turri – Clesse 
 Paulo Floriano – Rileva 
 Felipe Melo – FM Global 
 Claudemir Ribeiro – FM Approvals 
 Jonas Roter – Skop 
 Felipe Decourt – Skop 
 Fernando Reis – Viking 
 Antonio Souza – ACS 
 Ana Carolina Junqueira – MS Consult 

 

 Abertura 

José Paiva abriu a reunião agradecendo o acesso dos associados e apresentou a agenda da 
reunião. 

 

 Projetos da ABSpk em desenvolvimento 
 
Edgard Lyncoli apresentou os projetos em andamento pela ABSpk e seus respectivos estágios 
de progresso. 
 

 Certificação de Projetistas – SENAI 



 
 

 Dia 07 de maio, em reunião com o SENAI, a comissão da ABSpk (Marcelo, 

Diana, João), entregaram formalmente ao SENAI o questionário revisado. A 

partir daí as atividades seguintes são de responsabilidade do SENAI. Felipe 

Melo comentou que provavelmente será formada a primeira turma ainda no 

segundo semestre de 2021. Mariana Junqueira alertou para o fato de de 

mencionar a formação em SPCI, quando a certificação será focada 

exclusivamente em sistemas de sprinklers. 

 Restauração do Museu da Língua Portuguesa 

 Projeto concluído, exceto a instalação de bomba vertical, que substituirá uma 

bomba horizontal atualmente instalada. Até que isto se dê o MLP 

comprometeu-se a fazer inspeções diárias na bomba. Com a reabertura do 

MLP no segundo semestre, deve-se promover a divulgação do projeto e de 

entrevistas. 

 Responsabilidade Civil e Criminal 

  O projeto que visa entender o papel de cada parte envolvida (projetista, 

instalador, distribuidor, responsável técnico, proprietário, etc.) no caso de 

ocorrência de um sinistro está em curso e sob coordenação de Thaís 

Taberneiro.  Débora Arjona colocou-se à disposição para contribuir com o 

desenvolvimento do projeto, e informou sobre a suspensão de 2 profissionais 

pelos Conselhos de Classe. Felipe Melo solicitou à Débora e demais 

interessados a compor um grupo de trabalho que formalizem sua intenção. 

 Guia Orientativo de Projeto Básico/Legal e Executivo/Construtivo 

 Cláudio Ramalho enviou documento prévio de informações para ser utilizado 

com ponto de partida. Paulo Floriano assumiu a Coordenação desse projeto. 

Felipe Melo informou que tem material para disponibilizar ao projeto. Mariana 

Junqueira, Débora Arjona e Daniel Miranda se disponibilizaram para compor o 

grupo. 

 ABNT – Grupo de Inspeção Predial 

 João Carlos informou que o grupo criado para desenvolver material para a 

ABNT conclui seu trabalho baseado em material inicial disponibilizado por Ana 

Carolina Junqueira, o qual já foi formalmente encaminhado à ABNT, cujo 

coordenador é o Prof. Fernando Berto. 

 Comentários Gerais sobre os Projetos 

 Débora Arjona questionou a forma como está sendo feitae convites para 

associados participarem do desenvolvimento de projetos. Felipe Melo 

informou que em todas as reuniões de associados os projetos e seus 

respectivos desenvolvimentos são divulgados, assim como os novos projetos, 

e que os associados podem e deve manifestar seu interesse em contribuir no 

momento da reunião ou a qualquer momento. 



 
 

 Débora Arjona solicitou ajuda da ABSpk com instrutores na aplicação de cursos 

para Bombeiros na área de sprinklers, com material da Rede de Especialistas. 

Felipe Melo solicitou que Débora apresentasse formalmente o pedido para 

análise. Discussão e deliberação. Mariana Junqueira alertou para o fato de 

possivelmente estarmos capacitando gratuitamente profissionais que no 

futuro próximo se tornariam concorrentes dos associados. Foi apresentado 

com alternativa o preenchimento de documento vetando essa prática. 

 

 

 Ações de Comunicação e Resultados 

 

Rafael Turri apresentou as últimas campanhas de comunicação empreendidas e seus 

resultados, a partir de deliberação do Conselho Deliberativo quando da análise das 

Contas do exercício de 2020. Os dados apresentados nos projetos abaixo constam da 

apresentação exibida durante a reunião, e que é parte integrante dessa ata como 

anexo. 

 

 Webinar de Lançamento do Manual de ITM para Sistemas de Sprinklers  

 Webinar Bombas de Incêndio para Sistemas de Sprinklers 

 Webinar ITM – Tubulações Molhadas 

 Seminário Internacional de Sprinklers ABSpk 

 Novo Site Institucional 

 ABSpk 10 anos 

 Dados Gerais das Redes Sociais 

 Comentários gerais sobre as Campanhas: 

 Débora Arjona questionou sobre como será utilizado o volume de manuais ITM 

físicos, de cerca de 1.900 unidades. José Paiva recordou que o objetivo inicial 

seria utilizar na distribuição a participantes de eventos presenciais promovidos 

pela ABSpk, a começar pelo Seminário internacional de Sprinklers, evento de 

lançamento do manual. Após discussão, decidiu por distribuir parte dos 

manuais para os associados, exceto os que já solicitaram e receberam. José 

Paiva fará consulta para determinar associados que não desejam receber. 

 Edgard Lyncoli sugeriu a Rafael Turri que inclua um link no website da ABSpk 

para acesso ao material em vídeo relativo aos 10 anos da fundação da ABSpk. 

 Débora Arjona solicitou a Rafael Turri o envio dos relatórios originais 

detalhados dos sites e aplicativos mencionados na apresentação. O objetivo é 

avaliar se os valores investidos nas ações poderão ser utilizados em outros 

projetos de forma a potencializar o crescimento da ABSpk. 



 
 

 Felipe Decourt elogiou o trabalho realizado pela Diretoria de Comunicação e, 

complementando a visão de crescimento da ABSpk mencionado por Débora 

Arjona, reforçou a necessidade de se focar em um banco de dados para medir 

e orientar a busca de leads e novos associados, medir se a ABSpk está sendo 

atrativa, manter política de informação através de newsletters, além de usar o 

manual também como forma de recompensa pelo fornecimento de dados. 

Com relação a investimentos, informou que sua experiência mostra que 

investimentos em comunicação por redes e aplicativos mostra que 

investimentos fracionados geram maior resultado do que um único 

investimento, por exemplo, fazer 10 ações de R$500,00 ao invés de uma única 

ação de R$5.000,00. 

 Edgard Lyncoli sugeriu manter vídeos técnicos no Youtube fechados, os quais 

teriam seu acesso liberado apenas através de cadastro, inscrição para usuários 

finais, ou por ser associado, assim teríamos a criação de um banco de dados 

de usuários finais e estimularia a associação de novos profissionais do 

mercado. 

 Outros assuntos apresentados por associados 

Débora Arjona solicitou à Diretoria manifestar-se sobre Procedimento que estabelece 
teto de gastos para a Diretoria, o qual não teve aprovação pelo Conselho Deliberativo. 
Felipe Melo informou que a Diretoria Executiva não tem nenhum limite de gastos 
institucionalizado e que o Procedimento mencionado estabelece alçadas de aprovação 
para Projetos apresentados por associados, divulgado no início de fevereiro de 2021. 
Débora Arjona enviará formalização do pedido para a Diretoria posicionar-se 
oficialmente. 

 Encerramento 

Nada mais havendo a se discutir, Felipe Melo agradeceu a presença e participação de todos, 
divulgando o calendário de reuniões de 2021. 

Próximas Reuniões de Associados 2021 

- 28 de julho 

- 29 de setembro 

- 24 de novembro 

 
 

Ata elaborada por José Carlos Paiva 


